



CDU-Stadtratsfraktion
Luisenstraße 39
66953 Pirmasens
Tel.: 06331/24850
30.04.2025

Stadtverwaltung Pirmasens
Oberbürgermeister Markus Zwick
Exerzierplatzstraße 17
66953 Pirmasens

Antrag zur Stadtratssitzung am 12. Mai 2025

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Koalition aus CDU, FWB und FDP bittet Sie folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu nehmen:

SMART CITY PIRMASENS: BÜRGERNAHE INFORMATIONEN PER DIGITALER INFO-STELE

Die Verwaltung wird beauftragt die Beschaffung und Inbetriebnahme digitaler Infostelen an mehreren Punkten des Innenstadtgebietes sowie eine etwaige förderbasierte Finanzierung zu prüfen.

Begründung:

Digitale Infostelen leisten einen modernen Beitrag zur Stadtentwicklung, indem sie Informationen genau dort zugänglich machen, wo Menschen sich bewegen – im öffentlichen Raum. Sie ermöglichen es, Bürgerinnen und Bürger, Pendlerinnen und Pendler sowie Gäste der Stadt auf einfache, barrierearme Weise über aktuelle Veranstaltungen, städtische Angebote, kulturelle Highlights, den ÖPNV und weitere relevante Hinweise zu informieren.

Auch für Pirmasens bietet sich hier die Chance, städtische Inhalte sichtbarer und erlebbarer zu machen. Informationen, die bislang vor allem auf der städtischen Homepage zu finden sind – wie etwa der digitale Stadtrundgang – könnten durch die Infostelen deutlich prominenter in das Stadtbild eingebunden werden. Gleichzeitig würde mit ihrer Einführung ein klares Zeichen für digitale Modernisierung und Fortschritt gesetzt.

Als zentrale Informationspunkte könnten die Stelen an markanten Orten im Stadtgebiet installiert werden – etwa am Schlossplatz sowie entlang der Achse vom Bahnhof über die Jugendherberge bis hin zum Rheinberger. In vielen Städten bereits erfolgreich im



Einsatz, bieten vergleichbare Systeme neben allgemeinen Stadtinformationen auch touristische Hinweise und digitale Stadtpläne – als inspirierende Einladung, unsere Stadt zu entdecken. Sie könnten damit auch eine sinnvolle Ergänzung zur bestehenden Tourismusinformation, insbesondere im Bereich des Bahnhofs, darstellen.

Darüber hinaus lassen sich die Infostelen in Zeiten ohne konkrete Nutzung sinnvoll einsetzen – etwa als digitale Werbeflächen für städtische Veranstaltungen, kulturelle Angebote oder wichtige Hinweise.

Im Sinne einer zukunftsorientierten, servicefreundlichen und bürgernahen Stadtentwicklung wird die Verwaltung daher gebeten, die Umsetzbarkeit, geeignete Standorte, technische Anforderungen sowie mögliche Förderprogramme für ein solches System wohlwollend zu prüfen.

Für die Fraktionen

Jan Weimann
CDU-Fraktion
Antragsverfasser

Jochen Knerr
FWB-Fraktion

Steven Wink
FDP